

ÁREA DE PASTORAL URBANA Y MISIONERA DE OALA.

INFORME-EVALUACIÓN

1.- Después de la Asamblea General en Belo Horizonte, la Directiva se reunió en la Ciudad de México en julio de 2019. Por lo que respecta al Área de Pastoral Urbana y Misionera, se le pidió conformar una Comisión que diera continuidad a los trabajos realizados por la Comisión anterior y se invitó a los hermanos Miguel Ángel Keller, Miguel Fuertes, Paulo Gabriel Blanco y José Luis Díaz y un servidor, Benjamín García. Pronto se excusó Miguel Fuertes porque a la muerte de Monseñor Miguel Olaortúa fue nombrado Administrador Apostólico del Vicariato de Iquitos.

2.- La Comisión nos reunimos en Panamá capital del 19 al 22 de noviembre para iniciar los preparativos de un encuentro al que serían convocados los agustinos responsables de parroquias y laicos comprometidos en los trabajos parroquiales de nuestras circunscripciones.

Se calendarizó el Encuentro para los días del lunes 2 de noviembre al 7 de noviembre de 2020 en las inmediaciones del Santuario de Chalma, en México. Consideramos un numero conveniente de participantes de 50 a 60 hermanos párrocos y laicos.

El título del Encuentro sería “Nuevos caminos para una Iglesia en salida con rostro agustiniano en Latinoamérica” tratando los temas emanados del Sínodo sobre la Amazonía, a saber: conversión cultural, conversión ecológica, conversión sinodal, conversión pastoral; agregaríamos “conversión agustiniana”.

José Luis Díaz elaboró unas preguntas para considerar la situación en que se encuentran nuestros trabajos parroquiales.

Planeamos invitar a dos laicos de Panamá: Maribel Jaén y Francisco Blanco, Miguel Ángel Cadena, Juan Lydon, Miguel Ángel Keller y Felipe de la Cruz y extender la invitación a Monseñor Nicolás Castellanos y Monseñor Edinson Farfán.

Solicitamos el apoyo de los Delegados de Base y de los Superiores Mayores para hacer llegar la encuesta a quienes en ese momento ejercían el ministerio parroquial.

Para el 17 de febrero de ese 2020 teníamos ya comprometido el lugar del encuentro, un programa, un horario y los ponentes de los temas. Lamentablemente dos meses después a causa del COVID 19 los trabajos de las diversas áreas fueron reprogramados si podían ser virtuales; el encuentro de párrocos fue cancelado pues sería presencial, siempre a la espera de una rápida superación de la contingencia, pero se demoró más allá de nuestra esperanza.

Con todo, después de la reunión ya presencial de la Directiva en Colombia, retomamos la reprogramación de actividades y en agosto de 2022 a través de los Superiores Mayores y Delegados de Base enviamos una “atenta Invitación a todos los Párrocos y laicos comprometidos en nuestras parroquias a participar en el Encuentro Continental sobre la Sinodalidad y la Espiritualidad Agustiniana

organizado siguiendo las indicaciones de la Asamblea General de OALA en Belo Horizonte y que se llevaría a cabo en la Casa Hipona de Moroleón Gto. México del 24 al 28 de enero de 2023.

Los temas del Encuentro serían expuestos por los excelentísimos señores Obispos Luis Marín de San Martín OSA, subsecretario del Sínodo, Edinson Farfán Córdova OSA, Prelado de Chuquibambilla y el R. P. Fr. Miguel Ángel Keller OSA, de la Comisión Panameña del Sínodo”.

Nuestros ilustres ponentes trataron los siguientes temas:

1. Para comprender la sinodalidad
2. El itinerario sinodal
3. Los grandes desafíos sinodales
4. La sinodalidad en la Orden de San Agustín
5. Eclesiología Agustiniana y sinodalidad
6. Trabajo misionero y profético de las conferencias del episcopado latinoamericano
7. Memoria agradecida del documento de Aparecida desde la pastoral misionera.

Cada ponencia fue reflexionada en trabajo de grupos y los aportes se ofrecen en un anexo.

Asistieron hermanos religiosos y laicos de las siguientes circunscripciones:

Colombia, Bolivia, Chile, Chulucanas, Iquitos, Panamá, México y Michoacán, Chuquibambilla y Curia General.

Agradecemos a todos los que hicieron posible este fraternal Encuentro y a la Provincia de Michoacán por su hospitalidad.